

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Actio : un magazine pour l'aide à la vie**

Band (Jahr): **95 (1986)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Décalages

Réfugiés, aide au développement, santé. Trois domaines clés où se joue l'avenir des organisations d'entraide du monde occidental. Trois domaines qui nous plongent au cœur même de l'évolution de notre monde. Finie l'époque où les réfugiés venaient presque exclusivement d'autres pays d'Europe, de cultures et de mœurs presque identiques aux nôtres. Aujourd'hui, le tiers monde éclate dans son maldéveloppement, dans sa surpopulation, dans ses conflits. Fini également le temps des projets de développement mégalomanes ou tout simplement inadaptés. Aujourd'hui, à l'heure du bilan, les échecs sont souvent trop évidents pour être tus. Dépassée enfin l'époque des campagnes de santé publique orchestrées par les autorités et l'attitude «missionnaire» des spécialistes de la santé. A l'heure de l'irruption quotidienne de nouvelles méthodes de mieux-vivre, à l'heure de la prise de conscience de la valeur de certaines médecines traditionnelles ou alternatives, l'individu réaffirme sans cesse son droit à ses propres choix en matière de santé, ici ou ailleurs, jusque les pays du tiers monde.

Toute évolution implique des choix où l'on évite difficilement les confits d'opinions ou d'intérêts. Au sein des organisations d'entraide, il importe de s'interroger constamment sur le sens de l'aide apportée. La Croix-Rouge suisse l'a compris qui, d'une certaine manière, favorise dans ses projets à l'étranger l'intégration des populations bénéficiaires en incluant par exemple la médecine traditionnelle dans ses programmes de santé. En Suisse également, le mieux-vivre est au centre de ses préoccupations. L'Ecole supérieure d'enseignement infirmier reste constamment à l'écoute des nouvelles méthodes thérapeutiques contribuant au progrès de la prévention.

Une méfiance toutefois subsiste à l'égard du projet humanitaire et de ses objectifs à long terme. Aujourd'hui que l'opinion publique est continuellement sondée et interrogée par les médias, toute rigidité, tout «désuétisme», est immanquablement assimilé, au mieux à un manque de savoir-faire, au pire, à de l'incompétence. Vivre avec son temps, c'est éviter les décalages entre elle et nous.

Bernard Baumann

SOMMAIRE

- 3** En bref
- 4** Editorial – Sommaire
- 5** Controverse
- 7** La Croix-Rouge: l'aime – je déteste
- 8** Où va la Croix-Rouge suisse?
Interview de M. Hubert Bucher, secrétaire général de la Croix-Rouge suisse
- 10** Histoire d'Henry Dunant en bandes dessinées
- 14** Appel Croix-Rouge: c'est reparti!
L'Appel Croix-Rouge a deux ans
- 16** Nos neuf ministres
Portrait des neuf membres du Comité central
- 18** En son âme et conscience
Interview de Josiane Zmijewski, directrice de la section de Lausanne et membre du Comité central
- 20** Santé au printemps
par le Dr Michel Vouilloz
- 21** L'odyssée de Sovan Phala (11 ans)



- 22** Grâce à vous
Compte rendu des parrainages
- 24** Et le Tchad reverdit...
Projets de développement au Tchad
- 27** Page jeunesse
- 28** Agenda
- 29** Portrait de l'artiste

